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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Путин поговорил с фрау 
В Сочи состоялись переговоры Президента России Вла-
димира Путина и канцлера Германии Ангелы Меркель. По 
окончании официальной части, главы государства вышли к 
журналистам и рассказали об основных моментах встречи 
- транзите энергоносителей и партнерству в этой сфере. На 
пресс-конференции Владимир Путин заявил: «Мы всегда 
указывали на то, что мы намерены переходить со всеми без 
исключения на ясные, рыночные принципы отношений. И 
в этом в первую очередь заинтересованы наши основные 
потребители в Европе. Они также заинтересованы в ясных 
и четких принципах взаимодействия с транзитными госу-
дарствами». Ангела Меркель, в свою очередь, поддержала 
стремление России перейти на рыночные отношения со всеми 
партнерами. Однако она все же сделала ряд критических 
замечаний в адрес Президента Путина и России.

Патриарх о свободе слова
Патриарх Московский и всея Руси Алексий II выразил оза-
боченность по поводу пропаганды в ряде светских СМИ, 
особенно ориентированных на молодежь, вседозволенности 
и «поверхностного и бездумного отношения к жизни». Мно-
гие СМИ, по мнению предстоятеля Русской православной 
церкви, ставят во главу угла не общественную пользу «и даже 
не достоверность информации, а извлечение прибылей и 
дешевую популярность своих изданий». «При этом утверж-
дается новое понимание постулата о свободе слова - как 
неприкасаемость даже самых нечистоплотных дельцов от 
журналистики, как капитуляция перед их откровенно про-
вокационными нападками, оскорбляющими религиозные 
чувства верующих… Мы призываем и будем призывать всех, 
кому небезразлично будущее нашей страны, к совместным 
действиям по созданию механизмов воздействия на те СМИ, 
которые своей деятельностью наносят вред нравственному 
здоровью наших сограждан», - заявил Алексий II.

Противороссийская оборона
В субботу стало известно, что Чехия в самое ближайшее время 
рассмотрит проект размещения на территории своей страны 
комплекса противоракетной обороны США. Переговоры об 
этом Вашингтон ведет уже давно со многими из тех стран, 
что недавно вступили в НАТО. В конце прошлого года с особой 
настойчивостью стали называться два наиболее вероятных 
кандидата для размещения ПРО – это Чехия и Польша. В 
лояльности Польши и ее готовности стать военным щитом 
США на территории Восточной Европы сомневаться не при-
ходится. Но в итоге успехов удалось добиться пока только в 
переговорах с Прагой. Россия выступила резко против и со-
общила, что ракетному комплексу «Тополь-М» американская 
противоракетная оборона не помеха.

И Иордания туда же 
Король Иордании Абдалла II заявил, что Иордания намерева-
ется развивать свою собственную ядерную программу. «Все 
страны региона готовятся развивать ядерные программы. 
Свой ядерный проект намеревается осуществлять Египет. 
Совет по сотрудничеству стран Персидского залива (GCC), 
куда входят Бахрейн, Катар, Кувейт, Объединенные Арабские 
Эмираты, Оман и Саудовская Аравия, собирается делать то 
же самое. Мы не являемся в данном случае исключением», 
- добавил король Иордании. 

Подорвал семью гранатами
В Махачкале офицер ГИБДД после ссоры с женой бросил в 
комнату две ручных гранаты, после чего открыл стрельбу 
из ружья по членам своей семьи, сообщает «Интерфакс». В 
результате жена и дочь офицера погибли, а другая дочь, сын 
и зять получили ранения. По предварительной информации,  
зять нападавшего, будучи также милиционером и имея та-
бельное огнестрельное оружие, застрелил тестя. 

Попали в «черный список»

Это областной клинический 
психоневрологический диспан-
сер на ул. Тепличной в Воронеже 
и  Центр временного пребывания 
граждан пожилого возраста и 
инвалидов, расположенный в ра-
монском селе Глушицы. Согласно 
данным столичного ведомства, 
эти учреждения представляют 
серьезную угрозу для жизни и 
здоровья людей, а потому ма-

териалы по ним направлены в 
суды, которые должны решить, 
есть ли необходимость приоста-
навливать их работу.

Кстати, по информации ин-
формагентства  NEWSru.com 
это уже четвертый из подобных 
«черных списков», составлен-
ных МЧС.  Предыдущие были 
обнародованы в прошлом году и 
вызвали широкий общественный 

резонанс, а также, разумеется, 
реакцию руководителей ука-
занных объектов. В итоге было 
объявлено, что большая часть 
выявленных нарушений устране-
на. Так ли было в реальности – на 
этот счет теперь есть большие 
сомнения. Иначе откуда взялся 
новый перечень более чем из 
60 больниц?

Что говорят воронежские 
чиновники?

- Ошибки надо исправлять, 
- справедливо считает первый 
заместитель начальника Главно-
го управления здравоохранения 
области Михаил Иванов. –  К ве-
ликому сожалению, многие  наши 

ЛПУ, действительно, находятся в 
пожароопасном состоянии. Но 
меры уже принимаются: в про-
шлом году в области впервые 
принята ведомственная целевая 
программа по материально-
техническому и, в частности, 
противопожарному обеспече-
нию. Программа расчитана на 
три года, и на ее реализацию 
выделено почти 46 тысяч рублей. 
В этом году планируется израсхо-
довать более 21 млн. рублей. И, 
разумеется, два указанных заве-
дения будут первыми в списке. 
Надеюсь, до  приостановки  их 
деятельности дело не дойдет. 

Сергей ЛЬВОВ.

После пожара в московской наркологической больнице в 
декабре прошлого года, унесшего 45 жизней, Управление 
Госпожнадзора МЧС России составило «черный список» 
пожароопасных наркологических и психоневрологичес-
ких больниц страны. В нем оказались и два воронежских 
объекта.

Сегодня ЗАО «Лискимонтаж-
конструкция» на слуху не толь-
ко на товарном рынке России, 
но и далеко за ее пределами. 
Лидерство предприятия в 
производстве высококаче-
ственных комплектующих 
изделий для нефтегазовой 
отрасли подтвердил и минув-
ший 2006 год.

Еще несколько лет назад ЗАО 
«ЛМК» первым в Воронежской 
области внедрило многоступен-
чатую систему контроля качества 
выпускаемой продукции и стало 
одним из первых российских 
предприятий, получивших Меж-
дународный сертификат качес-
тва. Сегодня «ЛМК» все чаще 
называют в Лисках градообразу-
ющим. И не только по занятости 
на нем людских ресурсов (завод 
дает городу свыше 1300 рабочих 
мест), но и по объемам налого-
вых отчислений. Лишь за один 
прошедший год «ЛМК» наполнило 
бюджеты разных уровней более 
чем 400 миллионами рублей, 
130 миллионов из которых по-
лучила городская казна.

А недавно на торжественном 
собрании заводчан, посвящен-
ном подведению итогов года, 
председатель обкома профсоюза 
строителей Татьяна Бочарова 
вручила гендиректору «ЛМК» Ни-
колаю Белоконеву диплом лауре-
ата премии строителей России, 
подчеркнув, что в Воронежской 
области это первая награда по-
добного рода. Первой в области 
стала и коллективная награда 
лискинским металлистам – дип-
лом и кубок Международной 
премии «Лидер экономического 
развития России» в номинации 
«Лучший налогоплательщик Рос-
сии».

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

г. Лиски.

Во всем 
первыеБерег левый, 

берег правый

Генеральный план города 
определяет базовые, принци-
пиальные основы развития Во-
ронежа до 2022г. «На основе 
анализа статистических данных 
определены тенденции в разви-
тии населения города. При этом 
численность населения городс-
кого округа г. Воронеж составит 
на расчетный срок 1млн.100тыс., 
собственно города – 875тыс. че-
ловек», - рассказали в комитете 
главного архитектора.

Прирост жилищного фонда на-
мечен по двум направлениям: на 

свободных от застройки террито-
риях с изъятием или выкупом, в 
основном, сельскохозяйствен-
ных земель, и с реконструкцией 
ветхой и малоценной застройки и 
модернизацией части жилищно-
го фонда первых массовых серий 
домов 50-х гг. XX века.

Кроме того, небольшие пло-
щади для застройки жилыми 
зданиями будут изысканы при 
выносе из центральной части 
города отдельных промышлен-
ных предприятий. В целом в 
сложившейся части города и на 

новых территориях выявлено 
около 6тыс. га. территорий для 
жилищно-гражданского стро-
ительства, которые позволяют 
беспрепятственно увеличить 
жилищный фонд города. Общая 
площадь возводимого жилищ-
ного фонда составит к 2022 
году 29млн. квадратных метров. 
В настоящее время эта цифра 
составляет 20млн. квадратных 
метров.

Согласно Генеральному плану, 
на левом берегу Воронежа будет 
проживать 280тыс. жителей, на 
правом – основной части города 
– 730 тысяч. Соответствен-
но количество проживающего 
трудоспособного населения на 
левом берегу составит около 126 
тыс. человек; на правом – около 
330тыс. Количество рабочих 
мест на левом берегу – 120тыс., 
на правом – около 336тыс.

Завершена разработка Генерального плана застройки Воронежа

Процедуру окончательных согласований застройки проходит 
план генеральной застройки Воронежа. Об этом сообщил 
председатель комитета главного архитектора Анатолий Бо-
родецкий. По его словам, в ближайшие три месяца в Доме 
архитектора будут находиться все материалы генплана, с 
которыми смогут ознакомиться все желающие. Кроме того, 
в каждом районе города пройдут общественные слушания 
по вопросу его принятия.

- Не надо думать, что государс-
тво проводит карательную поли-
тику, - говорит Сергей Бессоли-
цын, главный специалист-эксперт 
Управления федеральной мигра-
ционной службы по Воронежской 
области. - При ужесточении мер 
наказания за несоблюдение миг-
рационного и трудового законо-
дательства упрощена процедура 
регистрации для прибывающих 
иностранных граждан.

ФМС выпустила памятку, в 
которой подробно объясняется 
способ получения разрешения на 
трудовую деятельность на терри-
тории России. Как ранее подчер-
кивал Константин Полторанин, 
руководитель пресс-службы 
ФМС, памятки будут раздаваться 
приезжим вместе с миграцион-
ными картами при пересечении 
госграницы России. Желающе-
му трудоустроиться необходи-
мо лишь заплатить пошлину в 
размере одной тысячи рублей, 
написать заявление, приложить 
копии паспорта и миграционной 
карты, а затем получить разре-
шение на работу.

В 2006 году в Воронежской 
области было выдано 2096 раз-
решений на работу иностранцам, 
из них 479 – работать торговца-

ми на рынках. В торговле заняты 
преимущественно граждане 
Азербайджана, Армении, Кирги-
зии, а также Вьетнама.

С 15 января допустимая доля 
иностранных граждан, занятых 
в сфере розничной торговли, не 
должна превышать 40 процентов 
от общего числа работающих в 
каждом хозяйствующем субъ-
екте (ИП, ООО и др.). А торговать 
фармацевтическими и ликеро-
водочными продуктами им уже 
запрещено. За каждого нелегала 
работодатель может быть ошт-
рафован на сумму до 800 тысяч 
рублей или его деятельность 
будет приостановлена на 90 
дней. Такую же меру наказания 
понесет и руководство рынков, 
предоставившее место недобро-
совестному работодателю.

– Изменения в миграцион-
ном законодательстве должны 
привести к декриминализации 
розничных рынков, – считает 
Андрей Лукашевич, замести-
тель начальника управления по 
борьбе с правонарушениями в 
сфере потребительского рынка 
и исполнения административ-
ного законодательства ГУВД 
Воронежской области. – Должна 
измениться существовавшая 

практика, когда «многие места 
на рынках отдают в аренду на 
несколько лет вперед, из-за чего 
селяне не могут попасть со своей 
продукцией на рынок.

В настоящее время на тер-
ритории Воронежской области 
проводится общероссийское 
оперативно-профилактическое 
мероприятие «Рынок». Милиция 
совместно с миграционной служ-
бой проводит проверку соблюде-
ния новых правил организации 
работы для иностранцев. Комп-
лексная проверка проводится 
на воронежском вещевом рын-

ке «Остужевский». Там трудятся 
порядка 200 предпринимателей, 
из них много вьетнамцев. Как 
отмечают в администрации 
рынка, 40-процентная норма 
у них выполняется, по крайней 
мере, с работодателями у них 
на этот счет нет проблем, а кого 
и сколько те в свою очередь 
привлекают на работу, покажет 
проверка. 

Часть торгующих иностран-
цев надеется, что это мера вре-
менная и потом все будет, как и 
прежде. Другая часть «нерусских 
лиц» – даже не озабочена этим 

вопросом: имеют российское 
гражданство, и, следовательно, 
ни квотирования, ни 1 апреля им 
не стоит бояться. «Не понимаю, 
зачем нужно было устанавли-
вать такие жесткие рамки, - го-
ворит директор рынка Александр 
Зверев. - Это не иностранцы нам 
дорогу перебежали, а мы сами. 
Работать нужно. Производить 
свою продукцию и им продавать. 
Они-то народ предприимчивый, 
не пропадут, везде сработаются! 
Кроме того, думаю, что с их ухо-
дом могут взлететь цены». 

Что будет происходить в ап-

реле в строительстве и сель-
ском хозяйстве – двух основных 
сферах, в которых задействован 
труд тысяч гастарбайтеров в 
Воронежской области? Даже 
исходя из практики ФМС, имен-
но там находят по 2-3 нелегала 
на одного официального заре-
гистрированного иностранца. 
Как говорится, ждать осталось 
недолго – результаты узнаем 
летом, в разгар сезона. Тогда же 
и оценим, насколько действенны 
новые меры по работе с иност-
ранной рабочей силой.  

Галина РОХМИН.

Миллион за нелегала
Вступили в силу  
новые правила  
по привлечению  
иностранных  
граждан на работу
До 1 апреля все трудовые договоры с иностранцами, заня-
тыми в качестве продавцов на рынках, должны быть растор-
гнуты. И это будет не первоапрельская шутка. За нарушение 
требований закона работодателю придется выложить до 
одного миллиона рублей.

Не станет 
ли пустой 
рыночная 
площадь?

В канун Крещения в стро-
ящемся храме святой ве-
ликомученицы Татианы, 
расположенном в СХИ, 
состоялась первая торже-
ственная служба.

Строительство храма было 
начато несколько лет назад, а 
сама служба до сих пор прово-
дилась в небольшом помеще-
нии, не способном вместить 
всех прихожан. С избранием 
генерального директора ОАО 
«Домостроительный комбинат» 
Александра Трубецкого  депу-
татом по 17-му избирательно-
му округу, храм стал строиться 
более интенсивными темпами. 
Если год назад колокольня 
стояла в лесах, то сегодня ее 
строительство завершено. 
Почти готова ограда, появи-
лись надворные постройки. 
Осталось достроить только 
арки у центрального входа в 
храм и завершить отделочные 
работы внутри, а также провес-
ти отопление. В этих вопросах 
настоятель храма отец Виктор, 
по его собственным словам, 

уповает на Бога и надеется на 
Александра Николаевича.  

Как вспоминает батюш-
ка, во время избирательной 
кампании многие приходили с 
обещаниями, но сдержал дан-
ное слово только Александр 
Трубецкой, что показывает 
его уважительное отношение 
к своим избирателям. 

Руслана ПЕРЕСЛАВЦЕВА.

Первая служба

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, во второй половине 
дня осадки в виде мокрого снега, местами налипание мокрого 
снега, на дорогах скользко; ветер западный, умеренный; тем-
пература -1…+4.

24 января по области -  облачно, ночью кратковременный 
снег, днем временами осадки в виде снега и мокрого снега, 
налипание мокрого снега; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура ночью -3…-8,  днем -1…+4.

25 января по области – облачно, временами осадки пре-
имущественно в виде мокрого снега и дождя, ночью местами 
сильные, местами налипание мокрого снега; ветер восточный с 
переходом на юго-западный, ночью порывистый, днем умерен-
ный; температура ночью -3…+2,  днем 0…+5.

 Курс Изменения  Курс Изменения

Евро   34.4009 (-0.0164) Доллар США  26.5214 (+0.0139)

КУРСЫ ВАЛЮТ
(Центральный Банк Российской Федерации)

Воронежцы, поддержите!
Вчера студенты и преподаватели госагроуниверситета 
приняли обращение, в котором  призвали всех воронежцев 
поддержать инициативу о присвоении областному центру 
почетного звания Российской Федерации «Город воинской сла-
вы». Процедура присвоения такого звания предусматривает 
учет общественного мнения и документальное обоснование 
ходатайства местных властных структур перед Президентом 
РФ. Как сообщил «Коммуне» известный историк профессор 
Сергей Филоненко, недавно состоялось заседание оргкомитета 
«Победа», на котором сделан вывод: собранный исторический 
материал дает все основания для возбуждения ходатайства о 
присвоении  Воронежу высокого почетного звания.

От Борисоглебска до… 
Геннадий Курзенков назначен новым руководителем Феде-
ральной службы по надзору в сфере транспорта (Ространснад-
зор), сообщает пресс-служба Минтранса РФ. Распоряжение 
об этом подписал председатель Правительства РФ Михаил 
Фрадков. Геннадий Курзенков получил «путевку в профессию» 
в Борисоглебском высшем военном авиационном училище 
летчиков им. В.П.Чкалова, которое окончил в 1978 году.  В 
последние годы занимал должность заместителя начальника 
Военно-воздушной академии имени Ю.А. Гагарина.

И никакого качества
В январе было проведено 325 проверок мест массовых ново-
годних мероприятий. Как сообщили «Коммуне» в пресс-службе 
территориально управления Роспотребнадзора по Воронеж-
ской области, специалисты проверяли продающиеся там 
детские товары. Нарушения санитарного законодательства 
были выявлены на 51 объекте, наложено 50 штрафов на сумму 
115 тысяч рублей. В результате с реализации сняли 59 партий 
новогодних игрушек и 11 партий новогодних подарков за несо-
ответствие их требованиям документации, подтверждающей 
качество и безопасность товаров для детей. 

«Кирилл» иссяк
В конце прошлой недели МЧС России было объявлено штор-
мовое предупреждение ввиду приближающегося к нашей 
стране урагана «Кирилл», успевшего натворить немало бед 
в Европе. В Германии, например, из-за разбушевавшейся 
стихии погибло около 50 человек, а в Чехии повалило дере-
вья, реки вышли из берегов. Особые меры предосторожности 
предприняла и Воронежская областная служба спасения. 
Ветер действительно гулял на Крещение, но, как сообщили 
в пресс-службе Главного управления МЧС области, серьез-
ных бед он не причинил – порывы его достигали 12 метров в 
секунду, что по гидрометеорологическим показателям ниже 
среднего уровня.  

Избирательное право – в игре
Ученица 10 «А» класса школы №52 Воронежа Маргарита Ала-
дьина (в личном первенстве) и гимназия №9 (в командном) 
стали победителями олимпиады по избирательному законо-
дательству, проходившей в минувшие выходные дни среди 
образовательных учреждений Железнодорожного района. 
Инициатива в проведении соревнования принадлежит тер-
риториальному избиркому, отделу мониторинга образования 
города, управе Железнодорожного района. В игровой форме 
представители школ (а в олимпиаде приняли участие 14 
дружин) демонстрировали свои познания в области избира-
тельного законодательства. 
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Например, кто мог предпо-
ложить в прошлом январе, что
в середине нынешнего на
просторах страны распустятся
подснежники, а температура
устойчиво зацепится за
«плюс»? Дальше – больше.
Наступивший год во многом
благодаря известному Эль-
Ниньо может стать самым
жарким за всю историю на-
блюдений с середины ХIХ
века, когда вновь будет побит
температурный рекорд. Сред-
негодовые температуры на
планете растут, из-за чего гря-
дёт глобальное потепление,
последствия которого про-
явятся уже в скором времени.
Так, если среднемировая тем-
пература воздуха повысится
на 3 градуса, то в течение бли-
жайших 100 лет растает боль-
шая часть альпийских ледни-
ков, а если на 5 – они вооб-
ще практически исчезнут. Ещё
одна неприятность глобально-
го потепления – распростра-
нение тропических болезней
в Европе. Уже отмечены слу-
чаи малярии, чёрной лихорад-
ки и некоторых видов энцефа-
лита.

Наверняка аномальной бу-
дет не только погода. Напри-
мер, некоторые аномалии на-
мечаются и в экономике, и в
политике. Здесь главное, что-
бы они не стали лихорадить и
граждан, и государство.

Так, к концу наступившего
года, как отмечается в уточ-
нённом перспективном фи-
нансовом плане на 2007–
2009 гг., объём средств Стаб-
фонда превысит 4 триллиона
рублей (сегодня – чуть боль-
ше 2 триллионов), а в 2008 г.
вообще приблизится к 5,5
триллиона. Растут и золотова-
лютные резервы, которые
сейчас составляют более 106
миллиардов долларов. Одна-
ко, судя по настроениям, ца-
рящим в экономическом бло-
ке кабинета, такое количе-
ственное увеличение государ-
ственных «сусеков» каче-
ственно не скажется на ко-
шельках большинства жите-
лей. Стабфондовские накоп-
ления по-прежнему будут уте-
кать за рубежи Родины, кон-
вертируясь там в инвалюту и
ценные бумаги других госу-
дарств. Для того, естественно,
чтобы у нас тут не увеличилась
инфляция.

В правительстве, понятное
дело, считать умеют. Правда,
в конце ушедшего года каби-
нет всё пересчитал и повысил
прогноз инфляции уже даже
на 2008 год – до 7 процентов.
Хотя ранее предполагали ин-
фляционные ограничения в
4,5–6 процентов. Наверное,
недостаточно денег «загнали»
за кордон. Впрочем, стоит от-
метить, что в 2006 году эконо-
мика России несколько укре-
пилась, а за 10 прошлых ме-
сяцев прирост ВВП составил
6,8 процента против 5,9 про-
цента за аналогичный период
предыдущих.

Чиновники также отмеча-
ют и увеличение «реальных
располагаемых доходов насе-
ления» – на 11,5 процента.
Вот только что стоит за этими
процентами? При зарплате в
15 тысяч рублей годовая при-
бавка составит 1725 «дере-
вянных», то есть по 144 рубля
в месяц – килограмм недоро-
гих сосисок. Между тем на 18
декабря инфляция с начала
года уже составила 8,8 про-
цента, и эксперты уверены,
что она превысит прогнозиро-
вавшиеся правительством 9
процентов. А значит, наши
«реальные» доходы сразу же
превращаются в ирреальные.
Причём МЭРТ печально кон-
статирует и то, что рубль сно-
ва станет терять позиции по
отношению к доллару. Если
среднегодовой курс в этом
году составит 26,1 руб./долл.,
то в 2010-м – уже 27. Мелочь,
а неприятно.

Кстати, нас ожидает ряд
реформаторских неожидан-
ностей, о которых мы слыша-

С чем
вступаем?
«Прогнозы – дело неблагодарное», – любят часто
констатировать спортивные комментаторы, но всё
равно занимаются этим постоянно. Потому что хотя
и неблагодарное, однако же какое увлекательное!
Тем более в начале нового года.

ПОЛИТПРОГНОЗ

ли, но пока не обратили на них
внимания. Например, уже
вскоре (в 2008–2011 гг.) гря-
дут либерализация рынка
электроэнергии и увеличение
цен на газ с нынешних 45 дол-
ларов до 125 (до 2011 г.) за
1000 кубов. Не подумайте, что
речь идёт о соседних государ-
ствах. Это о России, потенци-
альной энергетической сверх-
державе, и производящей
электроэнергию, и добываю-
щей массу углеводородов. С
учётом предстоящей реформы
разваленного ЖКХ стоит поду-
мать о новом прочном поясе.

По-прежнему неоднознач-
но воспринимается и вступле-
ние России во Всемирную тор-
говую организацию, которое
может произойти уже в ны-
нешнем году. Эксперты и чи-
новники всё ещё ограничива-
ются некими общими лозунга-
ми, за абстрактной макроэко-
номикой которых рядовой
гражданин не видит экономи-
ки частной, семейной. Хотя
тревога от этого вступления в
обществе витает: мало ли во
что можно вступить сглупа?
Ведь за счёт инвестиций эко-
номический рост может уско-
риться, а может и нет. А вот
рост расходов точно увеличит-
ся.

В конце года премьер Ми-
хаил Фрадков призвал мини-
стров быть готовыми «к серь-
ёзной работе, с тем чтобы вос-
полнить имеющиеся пробе-
лы». Тем более что в этом году
правительству придётся рабо-
тать, как отмечали в кабине-
те, в условиях политического
давления.

Этот год, как, впрочем, и
первый квартал следующего, –
выборный, когда парламент-
ская гонка плавно перетечёт в
президентскую. А это время по
традиции в экономическом от-
ношении благостное для тех,
кто постоянно следит за не-
большими прибавками к жа-
лованью, стипендии или пен-
сии. Ведь выборы – это ещё и
определённый рост соци-
альных расходов. Тем более
что бюджет-2008 впервые бу-
дет принят парламентом уже к
лету, а не к Новому году, как
ранее. Так что «пробелов» ста-
нет меньше, вот только хоте-
лось, чтобы этот процесс не
напоминал сезонные авралы.

В свою очередь, процесс
подготовки к старту избира-
тельного марафона постепен-
но набирает силу. А строить по-
литические прогнозы, как из-
вестно, наиболее интересно.
И уже сейчас в этом нет недо-
статка. Большинство экспер-
тов, прогнозируя итоги парла-
ментских выборов в декабре,
так видят следующую Госдуму:
«Единая Россия», КПРФ, ЛДПР,
«Справедливая Россия». С
этим можно, пожалуй, согла-
ситься. Однако всё равно эти
четыре партии я пока располо-
жил по алфавиту, потому что
уверенно можно сказать лишь
о победителе, да и то безо вся-
ких набранных процентов.

Тем более что многие на-
блюдатели предрекают «еди-
нороссам» довольно ощути-
мую электоральную потерю,
когда голоса могут плавно пе-
ретечь к укрепляющимся «эсэ-
рам» (как в кулуарах называ-
ют «Справедливую Россию»).
Несмотря на все победные от-
чёты «Единой России» о зако-
нодательной проводке раз-
личных улучшений жизни на-
рода, последний во многом
видит за этим лишь слова и
заботу о себе, любимых. Одна-
ко административный ресурс
у «ЕР» пока силён, и они, без
сомнения, посидят в думских
креслах ещё четыре парла-
ментских года. Но уже перс-
пективы партии власти видят-
ся довольно туманными. Пото-
му что новая власть может
привести и свою новую
партию. Правда, это уже тема
следующего, 2008-го, года.

Сергей ТРУСЕВИЧ.
Публикуется  с разрешения

«Литературной газеты».

С намеком на
«внутренние дела»

Пройти на собрание трудово-
го коллектива ОАО «Воронежс-
кий станкостроительный завод»
даже с журналистским удостове-
рением было нелегко. Бюро про-
пусков закрылось на перерыв, а
на охрану «корочка» не произво-
дила впечатления - здесь не то-
ропились разбираться, а просто
«тянули» время.

Как позднее выяснилось,
ларчик открывался  просто. На-
кануне в профком поступило со-
общение о том, что руководство
завода «не возражает против
проведения профсоюзного со-
брания коллектива, однако про-
сит учесть, что перерыв для при-
ема пищи - с 11.30 до 12.00. Та-
ким образом, с 12 часов работ-
ники должны быть на рабочих
местах и приступить к выполне-
нию обязанностей, в противном
случае это будет нарушением
трудовой дисциплины». Кстати, в
том же письме предлагалось
перенести собрание... на пятни-
цу после окончания рабочего
дня - на 16.30. Это, понятно, не
могло устроить профсоюзных ли-
деров. Перед профкомом вста-
ла нелегкая задача - провести
каким-то образом собрание за
30 минут, при этом соблюдая все
процедурные формальности.
Поэтому задержка журналистов
на проходной даже на 5-10 ми-
нут была существенным подспо-
рьем для тех, кто хотел как мож-
но меньшей огласки происходя-
щего на заводе.

Между тем обстановка на
станкостроительном накалилась
до предела.  16 января прошло
расширенное заседание профко-
ма, на котором и было принято
решение провести собрание 18
января,  пригласив на него Юрия
Азарова, генерального директо-
ра управляющей компании ООО
«Проминтер», и Александра Сап-
рыкина, исполнительного дирек-
тора ОАО «Воронежский станко-
строительный завод». Кстати, на
собрание они так и не явились, а
прислали юристов, которые, как
показалось, не столько пытались
ответить на многочисленные
вопросы рабочих, которые при-
шли на встречу целыми цехами,
надеясь получить хоть какую-то
информацию о будущем пред-
приятия, сколько намеревались
найти изъян в ведении собрания,
очевидно, с целью впоследствии
оспорить его легитимность.

Ждать больше
нельзя

- Заводу 46 лет, а такого пла-
чевного положения, как сегодня,
пожалуй, никогда не  было, - го-
ворит Владимир Иванович Гон-
чаров, председатель профкома
завода. -  Самое страшное, что
люди приходят исправно на ра-
боту, а работой не загружены.
Возникает социальная напря-
женность. Ежедневно 25-30 че-
ловек станочников высокой ква-
лификации с лопатами, метлами
и граблями работают на дворо-
вой территории. А какой объем
продукции они могли бы произ-
вести, работая на своем рабо-

Лишние люди
О массовых увольнениях рабочих объявили

на двух крупных воронежских предприятиях
чем месте? Зарплата выплачи-
вается с задержкой до одного
месяца. Уровень её упал в сред-
нем на 30 процентов. К тому же
25 декабря родился «новогод-
ний подарочек»  - приказ №618,
обязывавший руководителей
структурных подразделений до
29 декабря представить в пла-
ново-экономический отдел
предложения по сокращению
ИТР и служащих в размере 50
процентов от фактической чис-
ленности с указанием должнос-
тей и фамилий (это около 70-80
человек). Юридической силы он
не имеет. Согласно трехсторон-
нему соглашению между работо-
дателями, администрацией об-
ласти и профсоюзами о массо-
вом высвобождении оговорено,
что на предприятии с численно-
стью свыше 100 человек 5-про-
центное высвобождение уже
является «массовым». Тогда идет
совершенно другой механизм
сокращения: предупреждение
за три месяца и так далее. Бе-
зусловно, право собственника -
сокращать людей или нет, но
есть Трудовой кодекс, где всё
четко прописано. Нельзя «вы-
давливать» людей с завода...

Постановлением собрания
решено потребовать от работо-
дателей обеспечения полной
загрузки на рабочих местах, сво-
евременной выплаты зарплаты,
обязать за каждый день её за-
держки выплатить денежную

компенсацию (в соответствии с
Трудовым кодексом), а профко-
му предстоит вступить в перего-
воры с работодателем о заклю-
чении коллективного договора.

А ещё эти
профсоюзы
со спортсменами…

Интересная подробность
вскрылась накануне собрания.
В профком поступили  заявле-
ния на неправомерные дей-
ствия администрации предпри-
ятия, направленные на… при-
нуждение к выходу из профсою-
за. В частности, членам профсо-
юза выдавались заранее подго-
товленные бланки, которые ос-
тавалось только подписать. О
нарушении на заводе Закона
РФ «О профессиональных со-
юзах» уже проинформирована
прокуратура Коминтерновского
района.

Василий Чулов, председатель
обкома профсоюза машино-
строителей, рассказывает, что
«со стороны администрации за-
вода уже наблюдались недруже-
ственные действия по отноше-
нию к членам профсоюза». Так,
одно время даже Владимира
Гончарова, председателя завод-
ского профкома, не пускали на
территорию предприятия, со-
мневаясь в его легитимности.
Однако «сплоченность членов
профсоюза на станкозаводе

сыграла позитивную роль – пос-
ле собрания представители ра-
бочих были приглашены в адми-
нистрацию завода, которая со-
гласилась координировать свою
работу с профкомом». Василий
Михайлович надеется, что по-
вторения ситуации с экскава-
торным заводом удастся недопу-
стить и в отношениях руковод-
ства предприятия с трудовым
коллективом будет присутство-
вать ясность.

«Коммуна» уже сообщала, что
в ноябре возле заводской про-
ходной прошел митинг – воро-
нежцы протестовали против на-
мерения перепрофилировать
спорткомплекс завода под торго-
вые помещения и склады. В ито-
ге состоялась встреча заинтере-
сованных лиц, в частности, обла-
стного и городского спортивного
руководства и руководства ново-
го собственника предприятия -
ООО «Проминтер». Предваритель-
но решили, что область возьмет
спорткомплекс в долгосрочную
аренду и обеспечит там занятия
воспитанников детских спортив-
ных школ. Руководитель област-
ного Управления по физкультуре
и спорту Павел Брязгунов пред-
лагал и более радикальный вари-
ант - приобрести спорткомплекс
в областную собственность. Од-
нако генеральный директор ООО
«Проминтер» Юрий Азаров зая-
вил, что продавать его не соби-
рается.

Прошло два месяца, однако
судьба спорткомплекса остает-
ся, что называется, в тумане. По
словам директора ГУ «Спортсо-
оружения» Александра Агеева,
собственники «Станка» назначи-
ли неприемлемую арендную
плату – 8 миллионов рублей в
год – и на сегодняшний день от-
казываются сбавить цену. Тем
не менее облспортуправление
готовит заявку на проведение
конкурса по аренде спорткомп-
лекса: в Коминтерновском рай-
оне Воронежа обеспеченность
спортивными залами составля-
ет менее 15 процентов от нор-
мативной… Кстати, как удалось
выяснить газете, и другие арен-
даторы площадей на заводе не
могут понять логику администра-
ции, выставившей новые дого-
вора с ценами, в три и более раз
превышающими прошлогодние.

По нашей информации, сра-
зу после собрания и встречи с
профсоюзными лидерами, пред-
ставители собственников и ру-
ководства завода поспешили в
областную администрацию. Оче-
видно, с очередными обещани-
ями «инвестиций в экономику
области».

Телевизоров
больше не будет

Незадолго перед событиями
на станкостроительном заводе,
на заседании «Совет промыш-

ленников и предпринимателей
Воронежской области» в облас-
тной администрации рассматри-
вался другой, ещё более острый
трудовой конфликт на воронеж-
ском ОАО «Видеофон». Предпри-
ятие в ближайшее время вынуж-
дено пойти на сокращение чис-
ленности персонала из-за пере-
вода части производственных
мощностей в свободную эконо-
мическую зону в Калининградс-
кую область. В результате через
месяц на «Видеофоне» должно
быть высвобождено почти 300
человек. Губернатор Владимир
Кулаков уже обращался в Феде-
ральное агентство по управле-
нию особыми экономическими
зонами с просьбой более вни-
мательно рассмотреть вопрос о
недопустимости переноса дей-
ствующих производственных
мощностей воронежского «Ви-
деофона» за пределы области.
Параллельно предпринимались
активные попытки по загрузке
завода работой.

В дирекции «Видеофона» со-
общили, что «понимая пробле-
мы, установили тесные контак-
ты со службой занятости, прове-
дены переговоры с кадровыми
службами предприятий «ВЗПП-
Микрон» и «ВЗПП-Сборка», ваго-
норемонтный завод им. Тельма-
на, «Мебель Черноземья», авиа-
завода и другими... Все, кому
предстоит покинуть родное
предприятие, были предупреж-
дены об этом заранее, им было
предоставлено время для само-
стоятельных поисков работы.
Для людей предпенсионного
возраста, которые проработали
на «Видеофоне» не менее 10-15
лет, утверждено положение о
выплате при высвобождении
единовременного пособия...»

Совет Объединения работода-
телей «Совет промышленников и
предпринимателей Воронежской
области» еще раз обратился к
присутствующим на заседании в
обладминистрации руководите-
лям кадровых служб предприя-
тий с просьбой оказать помощь
в приеме на работу высвобожда-
емых работников ОАО «Видео-
фон». Заместитель губернатора
Вячеслав Клейменов подчерк-
нул, что органы государственной
власти, работодатели, профсоюз-
ная организация должны сделать
все, чтобы не допустить
конфликтного развития ситуа-
ции, как случилось в свое время
при высвобождении части рабо-
тающих на шинном заводе.

По опубликованным недав-
но данным Центра социальной
политики Института экономики
Российской академии наук,
стране ещё предстоит пройти
болезненный период роста без-
работицы. Создание конкурен-
тоспособной экономики невоз-
можно без ухода от искусствен-
ной поддержки неэффективной
занятости. Человек, который
получает мизерную зарплату,
деградирует, теряет квалифика-
цию. Опасна скоропалитель-
ность решений - всё должно
быть просчитано, подготовлены
программы переквалифика-
ции, развития малого бизнеса.
Это, к сожалению,  неизбежно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Любил и знал
свой край

Примерно раз в месяц слы-
шал знакомый голос по телефо-
ну: «Чистоклетов напоминает о
себе».

Григорий Федорович говорил
с хрипотцой, четко чеканя слова
хорошо отработанным за долгие
годы на школьных уроках голо-
сом учителя.

- Письмо получил. Спасибо.
Как дома в Митрофановке по-
бывал, вместе с вами поездил
по полям, по нашим горам и до-
лам.

Ветерана Великой Отече-
ственной войны «заточил» в сте-
нах квартиры тяжелый недуг. Ар-
тиллерист-«огневик» немало
снарядов в руках понянчил, пуш-
ку выкатывал на прямую навод-
ку. В марте 1945 года, воевал
тогда в составе 3-го Белорусско-
го фронта, попал в госпиталь, где
перенес хирургическую опера-
цию на венах. С возрастом бо-
лезнь суставов и вен все чаще
и чаще напоминала о себе, пока
вконец не обезножила.

Нетрудно представить, что оз-
начало это (находил в себе силы
шутить) «великое сидение» для
него, учителя-географии, кото-
рый вместе со своими ребятами
исходил воронежский край
вдоль и поперек, путешествовал
немало по Советскому Союзу.

...Я не был школьным учени-
ком у Чистоклетова. В шестиде-
сятые годы студентом Воронеж-
ского пединститута сотрудничал
в нашей многотиражной газете
«Учитель». Попало в руки пись-
мо со статьей о поездке Льва
Николаевича Толстого в воро-
нежский край. Не вчитываясь,
вслух засомневался в достовер-
ности рассказанного. Сам ведь
родом из тех мест. Краеведени-
ем меня уже всерьез «заразил»
мой сельский учитель-подвиж-
ник Иван Иванович Ткаченко,
который в истории края «все
знал». Но и он вроде бы тоже
слыхом не слыхивал о том, что
великий писатель был в Митро-
фановке. Сомнения сразу же
развеяла редактор газеты Ека-
терина Михайловна Иванова:

- Автор очерка - человек се-

рьезный. Он у нас в аспиранту-
ре учился, преподавателем ра-
ботал. Учебник по географии Во-
ронежской области с его участи-
ем написан.

Оказалось, Григорий Федоро-
вич Чистоклетов, возвратив-
шийся после аспирантуры в
свою сельскую школу, действи-
тельно ничего не выдумывал, не
сочинял. Еще с начала пятидеся-
тых годов он с завидным упор-
ством и терпением «раскапы-
вал» краеведческую тему. Он
стремился к тому, чтобы его уче-
ники, односельчане знали соб-
ственную историю, свою родо-
словную, гордились ею.

Позже, когда уже стал рабо-
тать собственным корреспон-
дентом «Коммуны», меня позна-
комит с Чистоклетовым мой
школьный наставник Ткаченко,
кстати, тоже фронтовик. Встре-
чаться будем в «учительском
имении» – так Григорий Федоро-
вич называл свое подворье на
окраине Митрофановки. Рос-
кошные яблони под сенью вет-
роломной лесозащитной поло-
сы. Гряда ковыльной не трону-
той плугом степи, за ней он лю-
бовно присматривал, ею он гор-

крае». Интересны читателям его
книги «Богучарская юность», «В
степном Воронежском краю».

К сожалению, в «самиздате»
остались рукописи стихов, доку-
ментальной прозы - «Воспоми-
нания старого солдата», «Я не
был убит подо Ржевом».

Фронтовые будни въелись в
память намертво. Часто вспо-
минал голодную весну 1942
года на Калининском фронте.
«Мы ели полусырую конину. Под-
бирали битых, вытаивавших из-
под снега лошадей. Варили, кто
как и в чем мог. Свидетельствую
потрясающий факт: семнадца-
того марта сорок второго я, ис-
полнявший обязанности стар-
шины, получал бумажные меш-
ки. На них было помечено, что
сухари приготовлены четырнад-
цатого марта в Челябинске.
Представляете, самолетами до-
ставляли за тысячи километров
на боевые позиции ржаные
хлебные сухари с Урала голода-
ющим красноармейцам».

Рассказывал о селе Лебе-
динка Богучарского района, где
в 1919 году он в крестьянской
хатке «родился не в рубашке, но
и не совсем без рубашки», о
родных и близких, о летах уче-
бы в школе и Богучарском пед-
училище. Русский язык и лите-
ратуру ему преподавала Ольга
Павловна Страхова, которая в
гимназии учила «гения нашей
литературы - Михаила Алексан-
дровича Шолохова».

Оставалась заветной мечтой
публикация книги «Географи-
ческое краеведение в сельской
школе». «Это главный итог мое-
го педагогического пути», - гово-
рил он.

К наступающему Новому
2007 году я готовил ему пода-
рок: вот-вот должен был выйти
из печати альманах «Слобожан-
ская тетрадь» с рассказом-очер-
ком Чистоклетова. А еще в ти-
пографии уже переплетали
«Воронежскую историко-куль-
турную энциклопедию». В ней
публиковалась творческая био-
графия Григория Федоровича.
Но мои добрые новости упредил
междугородный телефонный
звонок:

- С вами говорит Петр Федо-
рович Чистоклетов, младший
брат. Григорий Федорович скон-
чался... Помолчали.

Мир праху твоему, человек. И
да будет тебе пухом земля, кото-
рой ты признавался:

Безумно люблю ковыли.Безумно люблю ковыли.Безумно люблю ковыли.Безумно люблю ковыли.Безумно люблю ковыли.
Красивей природы не знаю,Красивей природы не знаю,Красивей природы не знаю,Красивей природы не знаю,Красивей природы не знаю,
Богаче не видел земли.Богаче не видел земли.Богаче не видел земли.Богаче не видел земли.Богаче не видел земли.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

дился. Огородик-кор-
милец спускался в ба-
лочку - к пруду, сотво-
ренному с его участи-
ем.

Беседовали в рабо-
чем кабинете. Пишу-
щая машинка на столе
в окружении книг, па-
пок с бумагами, фото-
графиями, письмами.
Кажущийся беспоря-
док для постороннего,
но у хозяина - все на
своем должном месте.
С ходу берет потребо-
вавшийся вдруг в раз-
говоре книжный томик
из библиотечной «обой-
мы» на полках. В полчи-
ще бумаг сразу находит
нужный документ.

Не скрывал радости.
В Воронеже вышел
краеведческий сбор-
ник «Собеседник» с его

очерком «Сюда приезжал Тол-
стой». В Ростове-на-Дону в кол-
лективной книге напечатали
подборку его стихов. На страни-
цах «районки» вел читателя в
мир родной природы, призывал
беречь травинку, деревце, бра-
тьев наших меньших.

Мечтал на исчезнувшем ху-
торе Ржевске восстановить-
возродить усадьбу Владимира
Григорьевича Черткова, в кото-
рой располагалось в ХIХ веке
известное просветительское
издательство «Посредник», где
бывали не только «великий
Лев», но и художники Кившенко,
Ярошенко, другие именитые в
русской культуре люди.

Мечтал степь родимую укра-
сить рощами и прудами.

Что-то удавалось сделать. Хо-
телось большего.

Самолично издавал свои ру-
кописи: печатал на машинке и
переплетал в плотные обложки.
Часть трудов все-таки проби-
лись в свет из типографий. По-
могли бывшие ученики. В биб-
лиотеках и школах Кантемиров-
ского, Богучарского, Россошан-
ского районов учебным пособи-
ем служат его «Очерки о родном
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«Видеофон»:
телевизоры – вон!

Правильный закон –
половина дела
Для экологов нашей области прошедший 2006 год стал бо-
лее чем плодотворным в плане законотворчества.

В течение минувшего года были разработаны законы Воронежс-
кой области «О регулировании отдельных отношений в сфере недро-
пользования на территории Воронежской области», «Об охране ат-
мосферного воздуха на территории Воронежской области», «Об осо-
бо охраняемых природных территориях в Воронежской области», «О
регулировании отдельных отношений в сфере обращения с отхода-
ми производства и потребления на территории Воронежской обла-
сти». Были откорректированы и ранее принятые областные законы
природоохранной сферы. Теперь региональное законодательство по
охране недр и особо охраняемых природных территорий приведено
в полное соответствие с федеральным.

Важно и то, что работа по введению в действие новых и откор-
ректированных законов была проведена в оперативном режиме, а
это позволило управлению по экологии и природопользованию во-
время принять новые полномочия, переданные местным экологам
от Федерального центра.

Пресс-центр администрации Воронежской области.

- А после окончания вуза, в
1980 году, я пыталась найти рабо-
ту в Воронеже, - вспоминает Тать-
яна Васильевна. – Но оказалось,
что преподавателю немецкого это
сделать очень сложно. Случай
свёл меня с директором област-
ной станции юных туристов Тама-
рой Данилевской. Вскоре я стала
руководить здесь кружком. А по-
том  начались первые походы (сна-
чала с учителями на Западный
Кавказ, а потом уже и с ребятами),
командировки, встречи с интерес-
ными людьми...

Уже девять лет, как Татьяна Гри-
цаенко – директор областного
центра детско-юношеского туриз-
ма, краеведения и экскурсий: та-
кой статус обрела ныне станция
юных туристов с её многолетней
историей: больше семидесяти лет
сушествует он, лишь на период ок-
купации города фашистами во
время Великой Отечественной
прервав свою деятельность.

Когда-то Татьяне Васильевне
посчастливилось быть в числе
организаторов первой археологи-
ческой экспедиции детей в Подго-
ренском районе. Тогда ребята из
всего лишь шести районов приеха-
ли на раскопки в район села Верх-
ний Карабут на берегу Дона. Сей-
час центр регулярно организует
подобные палаточные лагеря со-
вместно с кафедрой отечествен-
ной истории ВГПУ, и нет отбоя от
желающих участвовать ребят.

А ещё популярны летние эко-
логические экспедиции по рекам
Черноземья. Ребята выявляют и
наносят на карту места, где ведёт-
ся распашка почвы слишком
близко к урезу рек и прудов, где
пестрят несанкционированные
свалки мусора. В ходе подобных
экспедиций ребята мусор убира-
ют, обустраивают также попав-
шие в поле зрения родники.

Татьяна Васильевна работала
и методистом по краеведению,
непосредственно отвечая за дея-
тельность школьных музеев. Тог-
да их в области было 56. В труд-
ные времена многие из них, увы,
прекратили существование. «Му-
зеи возникают обычно благодаря
усилиям одного человека-энтузи-
аста. Уйдёт он из школы – и судь-
ба музея под вопросом», - говорит
Грицаенко.

Тесно сотрудничают юные ис-
следователи с областным крае-
ведческим музеем. Его работни-
ки оказывают центру методичес-
кую помощь, а в музейных залах
регулярно проходят выставки
подлинных экспонатов из школь-
ных экспозиций – в частности,
недавняя выставка, посвящённая
дворянским усадьбам. «В запас-
никах областного музея иногда
нет многих экспонатов, которые
хранятся в школах!» - с гордостью
признаётся Татьяна Грицаенко.

И это так.
Василий ЧЕРНОУСОВ.

У Татьяны Васильевны Грицаенко сегодня – юбилей.
«Коммуна» от всей души поздравляет своего автора с

«круглой» датой и желает здоровья и всяческих успехов.

В рюкзаке –
учебник
истории

ПЕДСОВЕТ

Никто не может предвидеть поворотов своей судьбы. Вот и
Заслуженный учитель РФ, кандидат педагогических наук
Татьяна Грицаенко в юности, разумеется, предположить не
могла, каким же окажется её истинное жизненное призва-
ние. Любимым школьным предметом был немецкий язык.
Потому, закончив Никольскую среднюю школу, что в Талов-
ском районе, поступила она на факультет иностранного язы-
ка Тамбовского педагогического института. Немецкий зна-
ла в совершенстве, Шиллера с удовольствием читала в ори-
гинале. Учёбу совмещала с работой.



3www.kommuna.ru Вторник,  23  января 2007  года 

«КОММУНА» -
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

Работа в Думе
Основной задачей возглав-

ляемой Александром Провото-
ровым постоянной комиссии по
экономике, планированию, бюд-
жету, налоговой политике Воро-
нежской городской Думы явля-
ется формирование бюджета го-
рода и контроль его исполнения,
а также проверка соблюдения
норм Бюджетного и Налогового
кодексов и своевременное при-
ведение в соответствие с ними
нормативно-правовых актов ор-
ганов местного самоуправле-
ния.

В 2006 году Александр Про-
воторов провел 24 заседания
комиссии по бюджету, а также
принимал активное участие в
деятельности постоянной комис-
сии по муниципальной соб-
ственности и работе с муници-
пальными предприятиями.

Регулярно проводился прием
граждан, представителей учреж-
дений и предприятий по финан-
совым и экономическим вопро-
сам, налоговой политике, ве-
лась работа по письменным и
устным обращениям, которых за
истекший год поступило более
300. Все обращения были лич-
но рассмотрены Александром
Анатольевичем. По многим из
них уже приняты решения, дру-
гие находятся в проработке.

Под председательством Алек-
сандра Провоторова был рас-
смотрен ряд проектов решений,
играющих стратегическую, осно-
вополагающую роль для обеспе-
чения жизнедеятельности горо-
да Воронежа – «О бюджете го-
родского округа на 2006 год», «О
внесении изменений в решение
«О бюджете городского округа
город Воронеж на 2005 год».

Бюджет 2006 был принят уже
в феврале 2006 года, что позво-
лило начать финансирование в
полном объеме значимых ста-
тей, которые не могли финанси-
роваться при временном испол-
нении бюджета. На 2006 год был
принят более достоверный соци-
ально-экономический прогноз.
В целом бюджет претерпел 10
корректировок, из них три – се-
рьезных, принятие которых по-
зволило увеличить доходную
часть бюджета почти на 1 млрд.
руб. Налоговые доходы возрос-
ли более чем на 0,8 млрд. руб.,
неналоговые доходы – на 0,36
млрд. руб. В результате увеличи-
лось финансирование по ряду
социально значимых статей.

Принципиально возросли
расходы на национальную эко-
номику, на ЖКХ,  охрану окружа-
ющей среды, образование,
здравоохранение, на культуру.

В соответствии с рекоменда-
циями федерального и област-
ного законодательства в 2006
году была также увеличена за-
работная плата бюджетникам
на 26%.

В 2006 году впервые в бюд-
жет была введена статья «Нака-
зы избирателей депутатам», в
соответствии с которой на каж-
дого депутата выделялось по
500 тыс. руб. на решение про-
блем жителей и ремонт соци-
альных объектов округа, всего

ОТЧЁТ

на эти цели было выделено
18 млн. руб.

Комиссией Александра Про-
воторова были также рассмот-
рены «Отчет об исполнении бюд-
жета города Воронежа за 2005
год», «Отчет об исполнении пла-
на муниципальных закупок за
2005 год», «Отчет об исполнении
программы приватизации за
2005 год». Эти отчеты были при-
няты не сразу, так как в ходе про-
верки отчетов городской Конт-
рольно-счетной палатой были
выявлены нарушения. Все они
детально прорабатывались в
ходе нескольких заседаний ко-
миссии по бюджету совместно с
финансово-казначейским уп-
равлением, управлением муни-
ципальных закупок, комитетом
по имуществу и Контрольно-
счетной палатой.

В соответствии с решениями
комиссии администрацией го-
родского округа город Воронеж
были представлены мероприя-
тия по устранению нарушений,
выявленных в ходе проверки
отчетов, администрации было
рекомендовано разработать ме-
роприятия, направленные на
упорядочение финансового пла-
нирования и сокращение нера-
циональных расходов.

Комиссией были рассмотре-
ны также «Отчет об исполнении
бюджета городского округа го-
род Воронеж за I квартал 2006
года, за I полугодие 2006 года»,
«Отчет об исполнении бюджета
за 9 месяцев 2006 года», «О вне-
сении изменений в решение
Воронежской городской Думы от
07.10.2005г. №162II «О введе-
нии в действие земельного на-
лога на территории городского
округа город Воронеж».

 В 2006 году произошло рез-
кое увеличение размера зе-
мельного налога за счет измене-
ния кадастровой стоимости зем-
ли. В комиссию по бюджету пос-
ледовали массовые обращения
от жителей и организаций город-
ского округа город Воронеж с
просьбой о снижении ставок. В
результате совместной работы
бюджетной комиссии с комисси-

ей по градостроительной дея-
тельности и земельным отноше-
ниям и администрацией город-
ского округа город Воронеж
было принято решение о значи-
тельном снижении  ставок зе-
мельного налога.

В связи с принятием поста-
новления администрации Воро-
нежской области от
28.12.2005г. № 1224 арендная
плата за земельные участки в
г. Воронеже в 2006 году по срав-
нению с предыдущим годом уве-
личилась в среднем в 2,5 раза.
В комиссию по бюджету после-
довали массовые обращения об
уменьшении коэффициентов
функционального использова-
ния для земельных участков.
Наибольшее число обращений
было от гаражно-строительных
кооперативов, автостоянок,
промышленных предприятий и
организаций, осуществляющих
торговлю. Председатель комис-
сии Александр Провоторов де-
тально проработал этот вопрос,
провел несколько заседаний
комиссии, на которых были учте-
ны все предложения профиль-
ных комиссий и депутатов Воро-
нежской городской Думы и дос-
тигнут компромиссный вариант
снижения коэффициентов функ-
ционального использования зе-
мельных участков.

В течение 2006 года комис-
сия под руководством Алексан-
дра Провоторова приняла поло-
жительные решения по предос-
тавлению финансовых и налого-
вых льгот ряду организаций, ко-
торые активно занимаются ре-
шением социальных проблем
жителей города. В частности,
льготы по арендной плате за не-
жилые помещения получили
МУП «Городская аварийно-
спасательная служба», воронеж-
ская общественная организа-
ция «Защита потребителей», во-
ронежское областное отделение
благотворительного обществен-
ного фонда «Российский фонд
милосердия и здоровья», воро-
нежская городская обществен-
ная организация инвалидов,
страдающих рассеянным скле-

розом с нарушением опорно-
двигательного аппарата, пред-
приятия, организующие питание
в общеобразовательных учреж-
дениях городского округа город
Воронеж, воронежская городс-
кая общественная организация
инвалидов и родителей детей-
инвалидов с детским цереб-
ральным параличом «Надежда».

От уплаты земельного налога
по рекомендации комиссии по
бюджету в 2006 году были осво-
бождены модельные центры
профессиональной и медико-со-
циальной реабилитации инва-
лидов, водолазные школы, осу-
ществляющие подготовку граж-
дан по военно-учетным специ-
альностям по заказу Министер-
ства обороны РФ.

Работа в округе
Большинство насущных воп-

росов жителей округа к Алексан-
дру Провоторову связано с жи-
лищно-коммунальным хозяй-
ством, прежде всего, с обветша-
нием кровли и с износом инже-
нерных коммуникаций.

По инициативе Александра
Провоторова в бюджет были
включены расходы на ремонт
кровель в избирательном окру-
ге № 10 в следующих домах:
ул. Моисеева, 40 (700 тыс. руб.);
ул. Молодогвардейцев, 15 (300
тыс. руб.);  № 23 (200 тыс. руб.),
ул. Г. сибиряков, 29 (410 тыс.
руб.), № 99 (1 300 тыс. руб.),
№ 67 (200 тыс. руб.), № 67а (200
тыс. руб.); ул. Маршака, 30 (600
тыс. руб.), № 11 (250 тыс. руб.);
ул. Депутатская, 4 (600 тыс. руб.),
№1 (700 тыс. руб.); ул. О. Дунди-
ча, 3 (200 тыс. руб.) и ул. Ю. Яно-
ниса,  12а (200 тыс. руб.), № 14
(200 тыс. руб.).

При содействии депутата так-
же в бюджет города были вклю-
чены расходы на ремонт инже-
нерного оборудования по ул.
Депутатская, д. 6, ул. Героев си-
биряков, д. 30, ул. Пешестрелец-
кой, д. 147а; на ремонт межпа-
нельных швов по ул. Пешестре-
лецкой, д.161, ул. Героев сиби-
ряков, д. 55 и д. 55а; на элект-
ромонтажные работы по ул. Де-
путатской, д.3, и ремонт тепло-
трассы по ул. Кривошеина, д.70
и ул. Олеко Дундича, д. 1 и д. 3.

По обращениям избирателей
Александр Провоторов органи-
зовал ремонт кровель домов по
адресам: ул. Депутатская,  17 и
21; ул. Ворошилова,  9, ул. Мар-
шака,  13, ул. Героев сибиряков,
83 , ул. Карла Либкнехта,  74, ре-
монт ступеней в подъездах до-
мов № 34 по ул. Героев сибиря-
ков, № 18 по ул. Маршака и
№ 18 по ул. Ю. Янониса, оказа-
на помощь в прочистке вытяж-
ной системы в доме № 23 по
ул. Молодогвардейцев.

При поддержке депутата про-
водятся мероприятия по благо-
устройству округа, решению про-
блем водоснабжения.

В частности, продолжается
строительство водовода в микро-
районе Тенистый. Оказана по-
мощь в благоустройстве террито-
рии Дома культуры в поселке
Малышево, изготовлены скамей-
ки для сквера в микрорайоне Те-

нистый, предоставлены строи-
тельные материалы для ремонта
медицинского пункта в поселке
Малышево. Не первый год Алек-
сандр Провоторов сотрудничает
с воронежским городским орга-
ном общественной самодеятель-
ности «Парк Оптимистов». При
поддержке Провоторова весной
2006 года активистами «Парка
Оптимистов» было организовано
и проведено несколько субботни-
ков, парк был очищен от мусора
и стал популярным местом отды-
ха жителей Советского района.

По обращению избирателей
совместно с депутатом Воронеж-
ской областной Думы Сергеем
Лукиным установлена детская
игровая площадка во дворе до-
мов №42 и №44 по ул. Колесни-
ченко. За счет депутатских
средств Александром Провоторо-
вым на территории округа уста-
новлено пять детских спортивных
площадок: во дворе домов №55,
№55а по ул. Героев сибиряков,
дома № 11 по ул. О. Дундича и
дома №7 по ул. Молодогвардей-
цев, домов № 2, 2а, 10, 14 по ул.
Тепличной, дома № 16 по ул. Ко-
марова.

Еще одним важным направ-
лением депутатской работы Алек-
сандра Провоторова является
шефская помощь школам и детс-
ким садам округа.

За счет депутатских средств
выделено 150 000 рублей для
средней школы № 84 на ремонт
кабинета, в котором будет открыт
музей патриотического воспита-
ния, а для средней школы № 17
приобретены факс и принтер, а
также краска для реставрации
фасада. За счет депутатских
средств была благоустроена тер-
ритория детского сада № 117,
установлена новая игровая пло-
щадка, приобретены развиваю-
щие игры. Для Дома культуры в
поселке Малышево приобретен
спортивный инвентарь, отремон-
тирован кабинет в гимназии №3.

Не забыл депутат поздравить
первоклассников средней шко-
лы № 84 с Днем знаний. Тради-
ционными стали подарки для
воспитанников детских садов
округа в честь Нового года и Рож-
дества. В 2006 году их получили
1450 детей.

Депутат городской Думы Алек-
сандр Провоторов оказывает
регулярную помощь учреждени-
ям посёлка Малышево и микро-
района Тенистый. Для младшей
группы Центра детского творче-
ства в Тенистом были приобрете-
ны 24 комплекта столов и стуль-
ев, а также музыкальный центр
и обогреватель.

При поддержке депутата в
День защиты детей ребята из
малообеспеченных и многодет-
ных семей получили подарки, не-
обходимые для школьных заня-
тий, – рюкзаки и канцтовары.
Также были приобретены призы
для проведения конкурсов в
Доме культуры поселка Малыше-
во и организован сладкий стол
для детей, посещающих при-
школьный лагерь средней школы
№ 84.

Для учащихся средней школы
№ 84, победивших в конкурсе-
смотре «Общественно-активный

класс», А. Провоторов организо-
вал экскурсионную поездку в го-
род Елец.

В микрорайоне Тенистый и
поселке Малышево была оказа-
на помощь в организации праз-
днования Масленицы.

Для детского психолого-педа-
гогического центра, которому в
этом году исполнилось десять лет,
депутатом была приобретена ви-
деокамера.

Очень важно поощрять юных
воронежцев, чей талант и трудо-
любие были по достоинству оце-
нены на серьёзных конкурсах.
Благодаря Александру Провото-
рову победитель Всероссийского
конкурса «Серебряные голоса»
ученик средней школы №73 Олег
Лаврентьев провёл пасхальные
каникулы в Германии, кроме того,
ему оказали помощь в приобре-
тении саксофона.

Большое внимание Алек-
сандр Анатольевич также уделя-
ет развитию спортивных секций
округа.

Депутат оказывает постоян-
ную поддержку секции по борь-
бе самбо из Тепличного, которая
благодаря усилиям Александра
Анатольевича в 2005 году полу-
чила официальный статус – ста-
ла муниципальным образова-
тельным учреждением дополни-
тельного образования детей дет-
ско-юношеской спортивной шко-
лой № 19, единственной ДЮСШ
в нашем городе, специализиру-
ющейся на подготовке самбис-
тов. В 2006 году для школы была
приобретена штанга.

Александр Провоторов также
оказывает регулярную помощь в
организации тренировок, в при-
обретении экипировки и в реше-
нии транспортных вопросов во
время выездных соревнований
волейбольной команде ДЮСШ
№ 3 «Россиянка».

Не обделены депутатской за-
ботой ветераны и инвалиды Ве-
ликой Отечественной войны, пен-
сионеры и малоимущие, прожи-
вающие на территории округа
№ 10.

Отремонтирована квартира
ветерана Великой Отечествен-
ной войны Фирсовой А. И. Про-
изведена замена входной двери
в квартире ветерана Белянина
Б.И.

В День Победы Александр
Провоторов поздравил с празд-
ником всех ветеранов и участни-
ков Великой Отечественной вой-
ны, проживающих в микрорайо-
нах Тенистый и Малышево. В ад-
рес людей, на долю которых вы-
пало в 40-е годы страшное испы-
тание, прозвучало много тёплых
слов, каждому был вручён про-
дуктовый набор.

Не забывает Александр Про-
воторов и те семьи, которым осо-
бенно тяжело. Оказана поддерж-
ка семье Гусевых и семье Бахме-
тьевых, приобретена газовая
плита пенсионерке Керющевой,
а инвалиду 2-й группы Воловику
Н. В. оказана помощь в привати-
зации квартиры.

Информационно-
аналитический

отдел Воронежской
городской Думы.

о работе  в 2006 году депутата Воронежской
городской Думы от двухмандатного избирательного
округа № 10 ПРОВОТОРОВА Александра Анатольевича

Александр ПРОВОТОРОВ
- депутат Воронежской го-
родской Думы от двух-
мандатного избиратель-
ного округа № 10 (вклю-
чает в себя часть Советс-
кого района, микрорайон
Тенистый и поселок Ма-
лышево). Председатель
постоянной комиссии по
бюджету, экономике,
планированию, налого-
вой политике и инвести-
циям, входит в постоян-
ную комиссию по муници-
пальной собственности и
работе с муниципальны-
ми предприятиями.
Проводит прием избирателей по округу по адресу:
ул. Плехановская, 8 (здание Воронежской городской
Думы), телефон общественной приемной: 29-76-72.

ДЕПУТАТ  И  ЕГО  ДЕЛА
СЕМЕЙНЫЙ ВОПРОС

Консультирует  Маргарита ГЛУХОВА – юрист аппарата
главного федерального инспектора в Воронежской
области.

Мать-одиночка
Как известно, не допускается увольнения одинокой ма-
тери при наличии у нее ребенка до 14 лет. Сохраняется
ли эта льгота в случае, если одинокая мать выходит
замуж?

Да, сохраняется, поскольку невнесение изменений в запись
об отце ребенка после вступления в брак не изменяет статус
этой женщины. Иначе сказать, пока ребенок не будет в установ-
ленном порядке усыновлен с внесением изменений в запись
об отце ребенка женщина считается матерью-одиночкой.

Усыновили ребенка
Супруги усыновили мальчика 10 лет. Будет ли выплачи-
ваться на него пенсия за умершую мать?

В соответствии с действующим пенсионным законодатель-
ством несовершеннолетние дети, имеющие право на трудовую
пенсию по случаю потери кормильца, сохраняют это право при
их усыновлении. Таким образом, если пенсия по случаю потери
кормильца была установлена до усыновления ребенка, то пра-
во на ее получение сохранится.

Платить обязан
Имею ли я право получать на ребенка алименты, не
расторгая брак.

Согласно нормам Семейного кодекса РФ родители обязаны
содержать своих несовершеннолетних детей. Порядок и форма
предоставления содержания несовершеннолетним детям оп-
ределяются родителями самостоятельно (в том числе родители
могут заключить соглашение об уплате алиментов). В случае,
если родители не предоставляют содержание своим несовер-
шеннолетним детям, средства на содержание несовершенно-
летних детей (алименты) взыскиваются с родителей в судебном
порядке.

Закон не ставит право на получение алиментов на несовер-
шеннолетних детей в зависимость от того, расторгнут брак
между супругами либо нет.

ВОЕННАЯ СЛУЖБА

Разъясняет Татьяна НИГМАНОВА – юрисконсульт
Межрегиональной Правозащитной Группы
Воронеж / Черноземье и Молодежного Правозащит-
ного Движения для призывников и их родителей.

На военные сборы
Могут ли гражданина, не служившего в армии, но достиг-
шего возраста 27 лет, призвать на военные сборы?

Перечень  граждан, не подлежащих  призыву на военные
сборы, представлен в ст.55  Федерального закона «О воинской
обязанности и военной службе», и достаточно развернуто. Од-
нако сам по себе факт, что гражданин не служил в армии, не
является основанием для освобождения от военных сборов.
Другое дело, если он оказался негодным или ограниченно год-
ным к военной службе по состоянию здоровья, прошел альтер-
нативную гражданскую службу, постоянно проживает за грани-
цей, или имеются другие причины, перечисленные в вышеназ-
ванной статье. Тут необходима консультация по каждому конк-
ретному случаю.

Закон обязывает
Если гражданин до 27 лет уклонялся от прохождения
военной службы, подлежит ли он зачислению в запас?

Согласно п.п. 1, 3, ст. 52 Федерального закона «О воинской
обязанности и военной службе» такой гражданин в любом слу-
чае подлежит зачислению в запас вооруженных сил, ему одно-
временно с зачислением в запас присваивается воинское
звание рядового или матроса.

Однако следует помнить, что если факт уклонения от прохож-
дения военной службы при отсутствии законных оснований для
освобождения от нее будет доказан, гражданин подлежит уго-
ловной ответственности по ч.1 ст.328 Уголовного кодекса РФ и
может быть наказан штрафом в размере до двухсот тысяч
рублей или в размере заработной платы до восемнадцати ме-
сяцев, либо лишением свободы на срок до двух лет.

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на поставку мяса птицы, рыбы, маргарина, яиц, подсолнечного масла
для учреждений социальной сферы в феврале, марте, апреле 2007 года

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственные заказчики: Главное управление здравоохранения Воронежской области, Главное управление образования Воронежской области,

Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта:

Источник финансирования – средства ОМС, средства областного бюджета, средства, полученные от предпринимательской деятельности.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано «14» декабря 2006 года в газете «Коммуна» № 194.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  области, заместитель

председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской

области, заместитель председателя комиссии;
4. Синельникова  Наталья Ивановна - ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  Воронежской

области, секретарь комиссии;
5. Петрова  Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской

области, секретарь комиссии.
Члены комиссии:
6. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;
7. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления Воронежской области;
8. Воропаева Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
9. Столяров Валерий Александрович - первый заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;
10. Белов Сергей  Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;
11. Кабанова Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областного заказа главного управления труда

и социального развития Воронежской области;
12. Тихонова Любовь Дмитриевна - заместитель руководителя главного управления здравоохранения Воронежской области;
13. Тютина Марина Николаевна - заведующая сектором учета и отчетности – главный бухгалтер главного управления здравоохранения Воронежской

области;
14. Зуева Марина Викторовна - главный специалист отдела по работе с областным заказом ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здраво-

охранения»;
15. Обухов Александр Владимирович - директор ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования»;
16. Дятлова Светлана Валерьевна - начальник отдела государственных закупок ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования»;
17. Егурчикова Олеся Юрьевна - экономист отдела государственных закупок ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования».
В состав конкурсной комиссии входит 17 (семнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 9 (девять) членов комиссии. Кворум имеется.

Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 18 января  по 19 января 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных

участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса ( см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе
№007-б от 18 января 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и сопос-
тавление заявок следующих участников:

(007-1) ВООИ «Синтез»;
(007-2) ОАО «Воронежмаслосбыт».
6. Результаты оценки и сопоставления: см. Приложение к Протоколу  №007-в от 19.01.2007г.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и сопос-

тавления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе следу-

ющих порядковых номеров:

Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности
заявки предложенных условий исполнения контракта  (арабскими цифрами и прописью)
007-2 ОАО «Воронежмаслосбыт» 1 (первый)
007-1 ВООИ «Синтез» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем на поставку масла подсолнечного рафинированного, разливного ОАО «Воронежмаслосбыт» (394028, г. Воронеж, ул. Базовая,

15), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта 686 226,64 руб.
Второе место присудить ВООИ «Синтез» (г. Воронеж, ул. Туполева, 5а), заявке которого присвоен второй номер.
2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.

 19 января 2007г. №007-в         Экземпляр №___         Реестровый номер торгов 007 3. В трехдневный срок государственные заказчики обязаны направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта для его
подписания поставщиком в порядке и в срок, предусмотренные в п.8 конкурсной документации.

4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru
Заседание комиссии окончено «19» января 2007 г. в 10 часов 20 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Заместитель председателя  комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя  комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Кабанова А.П.
Член комиссии Зуева М.В.
Член комиссии Дятлова С.В.
Член комиссии Егурчикова О.Ю.
Секретарь Петрова С.Г.

Приложение к протоколу №007в от 19.01.2007 г.

Заместитель председателя комиссии _____________________ М.М.Бавыкина                                                                     Секретарь комиссии _____________________ С.Г.Петрова.

 19 января 2007г. №006-в         Экземпляр №___         Реестровый номер торгов 006

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на поставку мяса и колбасных изделий  для учреждений
социальной сферы в феврале, марте, апреле 2007 года

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственные заказчики: Главное управление здравоохранения Воронежской области, Главное управление образования Воронежской области,

Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта:

Источник финансирования – средства ОМС, средства областного бюджета, средства, полученные от предпринимательской деятельности.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано «14» декабря 2006 года в газете «Коммуна» № 194.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области, председатель комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  области, заместитель

председателя комиссии;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской обла-

сти, заместитель председателя комиссии;
4. Синельникова  Наталья Ивановна - ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  Воронежской

области, секретарь комиссии;
5. Петрова  Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронежской обла-

сти, секретарь комиссии.
Члены комиссии:
6. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;
7. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления Воронежской области;
8. Воропаева Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
9. Столяров Валерий Александрович - первый заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;

10. Белов Сергей  Геннадьевич - заместитель руководителя главного управления труда и социального развития Воронежской области;
11. Кабанова Анна Петровна - начальник отдела координации казначейского исполнения и формирования областного заказа главного управления труда и

социального развития Воронежской области;
12. Тихонова Любовь Дмитриевна - заместитель руководителя главного управления здравоохранения Воронежской области;
13. Тютина Марина Николаевна - заведующая сектором учета и отчетности – главный бухгалтер главного управления здравоохранения Воронежской

области;
14. Зуева Марина Викторовна - главный специалист отдела по работе с областным заказом ГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохра-

нения»;
15. Обухов Александр Владимирович - директор ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования»;
16. Дятлова Светлана Валерьевна - начальник отдела государственных закупок ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования»;
17. Егурчикова Олеся Юрьевна - экономист отдела государственных закупок ОГУ «Центр обеспечения деятельности учреждений образования».
В состав конкурсной комиссии входит 17 (семнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 9 (девять) членов комиссии. Кворум имеется. Комис-

сия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 17 января  по 19 января 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участни-

ками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса ( см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №007-б от
17 января 2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и сопостав-
ление заявок следующих участников:

(006-1) ИП Мурзинов Андрей Митрофанович;
(006-2) ВООИ «Синтез»;
(006-3) ООО «Воронеж-Останкино»;
(006-5) ОАО «Сагуновский мясокомбинат».
6. Результаты оценки и сопоставления: см. Приложение к Протоколу  №006-в от 19.01.2007г.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и сопостав-

ления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе следующих

порядковых номеров:

№ Рег.номер  Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности
лота заявки предложенных условий исполнения контракта  (арабскими цифрами и прописью)
1 006-3 ООО «Воронеж-Останкино» 1 (первый)

006-5 ОАО «Сагуновский мясокомбинат» 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса на поставку мяса и колбасных изделий  для учреждений социальной сферы в феврале, марте, апреле

2007 года  ООО «Воронеж-Останкино» (г. Воронеж, ул. 45-й Стр. дивизии, 234), заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контрак-
та 2 786 707,2 руб.

Второе место присудить ОАО «Сагуновский мясокомбинат» (396530, Воронежская область, Подгоренский район, поселок Красный Восход, ул. Заводская,
д. 37), заявке которого присвоен второй номер.

2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
3. В трехдневный срок государственные заказчики обязаны направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта для его подпи-

сания поставщиком в порядке и в срок, предусмотренные в п.8 конкурсной документации.
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru
Заседание комиссии окончено «19» января 2007 г. в 12 часов 00 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Заместитель председателя  комиссии Бавыкина М.М.
Заместитель председателя  комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Кабанова А.П.
Член комиссии Зуева М.В.
Член комиссии Дятлова С.В.
Член комиссии Егурчикова О.Ю.
Секретарь Петрова С.Г.

Заместитель председателя комиссии _____________________ М.М.Бавыкина                                                                     Секретарь комиссии _____________________ С.Г.Петрова.

Приложение к протоколу №006в от 19.01.2007 г.
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ООО «КАМАЗ�ЮГ»
дилер ОАО «ТФК «КАМАЗ»

предлагает со склада в Воронеже

Тел.: 8�(4732)�42�55�90,
8�(4732)�42�52�94

Двигатели Камаз�740 ................ 175 тыс. руб.
КПП�142 ..................... 46 тыс. руб.

Главная передача среднего моста .... 36 тыс. руб.
Главная передача заднего моста ... 30 тыс. руб.
И другие запчасти КАМАЗ.

Оптовикам �
скидка

от цен ТФК

Сертифицировано.

Цены �
на момент
публикации.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

25 января, в День освобождения Воронежа
от немецко�фашистских захватчиков, состоится

ОБЩЕГОРОДСКОЙ МИТИНГ ПРОТЕСТА
против роста тарифов на услуги ЖКХ, телефонной связи,

повышения цен на товары первой необходимости, за восстановление
льготного проезда на общественном транспорте.

ВОРОНЕЖЦЫ!
Придите на акцию и скажите власти:

НЕТ – отмене законных льгот!
НЕТ– безудержному росту цен и обнищанию народа!
НЕТ – разграблению природных ресурсов и разорению страны!
ДА – союзу с братской Белоруссией!

НАЧАЛО МИТИНГА � 17.00. МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ – пл.Ленина.
Организатор акции – Штаб протестных действий. В митинге примут

участие представители оппозиционных партий и движений.

ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ –
ДЕНЬ РЕШИТЕЛЬНЫХ ДЕЙСТВИЙ!

ПРОДАЕТСЯ ДОМ
в хуторе Подлесный
Лискинского района

(газ, вода, канализация,
со всеми удобствами,

14 соток земельный участок),
рядом сосновый и лиственный

лес, озеро, река,
живописный вид.

Телефон (47391) 4�46�70
после 18.00.

Собственники
359 земельных долей
в праве общедолевой собственности на земельный
участок ТОО «Ольховлогское» в административных

границах Карпенковского сельского поселения
Каменского района Воронежской области

сообщают
о намерении выделить

земельные участки
 в счет земельных долей, согласовать и утвердить

землеустроительную документацию (проект границ)
выделенных земельных участков в счет земельных долей

для передачи в аренду ООО «Ольховлогское».
Свекловичный севооборот – поля №№ 1, 3, 4;
полевой севооборот – поля №№ 1, 3, 6, 7, 8.

Почвозащитный севооборот – поля №№ 1, 2, 4, 6
(по материалам корректировки научно обоснованной

системы земледелия 1999г.) с общей суммой 115957 б/га
(равноценно остающимся долям).

Уполномоченный представитель собственников
земельных долей Клешнёва Валентина Викторовна.

Претензии направлять по адресу: Воронежская обл.,
Каменский р�н, с.Ольхов Лог, ул.Центральная, д. 11.

Краснодарский:
194 МВ – зерновая (ФАО�190)
291 АМВ – зерновая ( � 250)
410 МВ – силосная ( � 400)

ООО «Семенной край» реализует
КУБАНСКИЕ ГИБРИДЫ КУКУРУЗЫ Сертифицировано.

СЕМЕНА ГИБРИДОВ ПОДСОЛНЕЧНИКА:

415 МВ – силосная ( � 400)
425 МВ – силосная ( � 420)
507 АМВ – силосная ( � 500)

Росс – 199 МВ – зерновая (190)
Видок,
Сигнал.

Адрес: Новая Усмань, ул.Ростовская, 2. Тел. 8�919�186�94�00.

Продается в центре
пос.Каменка

производственная
база 0,21 га:

административное здание,
пять гаражей для автомашин,

торговые павильоны.

Тел.: 8 (47357) 4�11�71,
8–905�653�04�42.

Представитель собственников
668 земельных долей

(577 человек)
Сатышева Тамара Николаевна

уведомляет
участников общей долевой собственности,
оформляющих земельный участок (массив),

расположенный в границах СХА «Новосолдатка»,
кадастровый номер:

36:26:0000000:0030,
площадь 3306,6 га, в т. ч. пашни – 2 332 га

о передаче в аренду
ООО «Агро5Гарант».

Общее собрание
собственников земельных долей
состоится 23 февраля 2007 года

в 10 часов по адресу:
Воронежская область, Репьевский район,

с.Новосолдатка, ул.Ленина, 72.

Повестка дня:
1. Определение порядка распоряжения, владе�

ния и пользования земельным участком.
2. Условия договора аренды.

Собственники
земельных долей
земельных угодий

бывшего СПК «Боевский»
Каширского района

Воронежской области

ВОЗРАЖАЮТ
против опубликованного

извещения
в газете «Коммуна»

29.12.2006г. № 201,
на которое согласия

не давали,
так как все земельные

доли находятся
в аренде крестьянских
фермерских хозяйств

с.Боево.

Представитель
от участников земельной

долевой собственности
В.М.Поздняков.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Поздравляю
воспитательницу детсада дорогую

КРУГЛЯКОВУ
Римму Степановну

с 70�летием.
Желаю здоровья, счастья, долгих лет жизни.

                             Воспитанник Черных Виктор.

24 февраля 2007 года в 10.00 по адресу: Воробьевский р�н,
с. Рудня, в Доме культуры состоится общее собрание собственни�
ков земельных долей (невостребованных) – участников общей
долевой собственности бывших земель к�за «Дружба».

Повестка дня:
1. Определение массивов первоочередного выделения земель�

ных участков.
2. Определение месторасположения выделяемого земельного

участка в счет доли в праве общей долевой собственности из
земель с/х назначения, передачи в аренду крестьянским хозяй�
ствам «Колос», «Нива».

Информацию о собственниках земельных долей, а также о
предполагаемом месторасположении выделяемых земельных уча�
стков можно получить у представителей собственников земель�
ных долей.

Представители собственников земельных долей: Дятлов Алек�
сандр Михайлович, Воробьевский р�н, с. Рудня, ул. Кирова, д. 5;
Поленов Александр Евгеньевич, Воробьевский р�н, с. Новотолуче�
ево, пер. Нижний, д. 9.

Вниманию собственников земельных долей
(невостребованных) – участников общей долевой

собственности бывших земельных угодий колхоза
«Дружба» Воробьевского района Воронежской обл.

СОБСТВЕННИКИ 11 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок из земель с/х назначения,

расположенный в пределах землепользования бывшего колхоза им. Ленина
Калачеевского р�на Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
в счет принадлежащих им долей в праве собственности

ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
из земель с/х назначения общей пл. 67,0 га контуры: №№ 4, 17, 2 «Д», 18 для передачи

в аренду КХ «Радуга». Компенсация участникам долевой собственности выплачиваться не будет.
Возражения от участников долевой собственности принимаются в течение месяца с момента

публикации: Калачеевский р�н, с. Ширяево, ул.Восточная, 9.

Государственное областное учреждение
«Центр инвестиционного развития и поддержки

фондового рынка Воронежской области»

СООБЩАЕТ ИТОГИ АУКЦИОНА
по продаже акций открытых акционерных обществ,

находящихся в государственной собственности Воронежской области.
Аукцион открытый по составу участников, закрытый по форме подачи предложений о цене состоялся

29.12.2006 в 10.00 по адресу: г.Воронеж, пл.им.Ленина, 12, 4�й этаж, актовый зал.

№ Наименование имущества Цена сделки Имя/наименование
п/п приватизации покупателя

1. Лот № 2, 1425000 ООО
23660 обыкновенных (один миллион «Авторемонт»
именных бездокументарных акций четыреста двадцать пять
ОАО АТМП «Межинтранс» тысяч) рублей

2. Лот № 3, 6001375 Шварцбург
1575 обыкновенных именных (шесть миллионов Сергей
бездокументарных акций  одна тысяча триста Александрович
ОАО «Воронежмаслосбыт» семьдесят пять) рублей

На лот № 1 (1175200 обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «Воронежоблгаз») и лот
№ 4 (39240 обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «Воронежрыба�Комплекс») заявки не
поданы.

Сообщение о снятии с продажи лота № 5 (1138 обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО АТ
«Воронежавтотранс»), лота № 6 (2000 обыкновенных именных бездокументарных акций ОАО «Автоген»)
опубликовано в газете «Коммуна» от 29.12.2006 года № 201.

Специализированное государственное учреждение при Правитель�
стве Российской Федерации «Российский фонд федерального имуще�
ства» Филиал в Воронежской области (далее – Организатор торгов)
сообщает о дополнении ранее опубликованного в номере 7 (24844) от
16.01.2007 информационного сообщения о проведении торгов по про�
даже арестованного заложенного имущества, принадлежащего долж�
нику ЗАО «Новус�Ойл».

Дополнить перечень документов для физических и юридических лиц,
необходимых для участия в аукционе:

1. документ, свидетельствующий о намерении претендента участво�
вать в торгах в собственных интересах либо в интересах третьих лиц
(выгодоприобретателей);

2. документ, подтверждающий уведомление антимонопольного орга�
на о намерении приобрести отчуждаемое на торгах имущество либо
разрешение антимонопольного органа на приобретение такого имуще�
ства в соответствии с антимонопольным законодательством. Данный
документ представляется с отметкой антимонопольного органа о его
приеме либо с квитанцией об отправке ценного письма с описью вложе�
ния;

3. выписка из торгового реестра страны происхождения или иное
эквивалентное доказательство юридического статуса (для юридических
лиц – нерезидентов РФ).

Дополнение к информационному
сообщению о торгах, опубликованному

в газете «Коммуна» № 7 (24844) от 16.01.2007г.

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР !
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук» уведомляет Вас о про�

ведении внеочередного общего собрания акционеров, которое состоится
21 февраля 2007 г.

Внеочередное общее собрание акционеров проводится в форме собра�
ния (совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов по�
вестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосова�
ние, с предварительным направлением бюллетеней для голосования до
проведения внеочередного общего собрания акционеров Общества).

Место проведения собрания: г. Воронеж, Ленинский пр�т, 2, зал засе�
даний заводоуправления ОАО «Воронежсинтезкаучук»  (3�й этаж).

Время проведения собрания:  11 час. 00 мин.
Дата и время начала регистрации лиц, участвующих в собрании:

21 февраля 2007 г.  9 час. 30 мин.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании:
17 января 2007 г. (конец операционного дня).

ПОВЕСТКА ДНЯ ВНЕОЧЕРЕДНОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.
1. Досрочное прекращение полномочий членов Ревизионной комиссии

ОАО «Воронежсинтезкаучук».
2. Избрание членов Ревизионной комиссии ОАО «Воронежсинтезкау�

чук».
3. Внесение дополнений в Устав ОАО «Воронежсинтезкаучук».
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акцио�

нерам при подготовке к проведению внеочередного общего собрания
акционеров, можно ознакомиться в течение 20 дней до даты проведения
внеочередного собрания по адресу: г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 2,
отдел корпоративных вопросов и защиты собственности  с 9 час. до 16 час.
по рабочим дням.

Телефон для справок (4732) 20�66�36.
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук».

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного  общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества  «Воронежский
синтетический каучук»

Место нахождения общества:  Российская Федерация, г. Воронеж.

Настоящее извещение о внесении изменений является
неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса,
опубликованного в официальном печатном издании, газете
«Коммуна» № 201 от 29 декабря 2006г. и размещенного на
сайте www.admin.vrn.ru  29 декабря 2006 г., и должно
рассматриваться вместе с ним, а также другими извещениC
ями о внесении изменений в указанное ниже извещение о
проведении конкурса.

Реестровый номер торгов 020

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя для проведе�

ния работ по переводу автотранспорта на газообразное топливо на
территории Воронежской области.

Изменения в Извещении о проведении конкурса.
«4. Предмет государственного контракта. Наименование

объекта, объем работ, срок выполнения работ, начальная
цена государственного контракта.

7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, гарантии качества работ, срок выполнения работ, качество работ.»
Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12 в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Корчагина Е.А.; номер контактного телефона: (4732) 55�35�87.

№ Наименование объекта,  объем работ Начальная цена Срок
лота контракта, руб. выполнения работ

1 ГУП ВО «ВПАТП № 3 г. Воронеж � 5 автобусов 1 500 000 I квартал 2007 года –
ГУП ВО «Подгоренское ПАТП» � 1 автобус IV квартал 2007 года
ГУП ВО «Борисоглебскавтотранс» � 13 автобусов

«Звёзды на льду» приедут в Воронеж
Весной прошлого года воро�

нежцы уже могли видеть в этом
дворце выступления чемпионов
мира и олимпиад, призеров раз�
личных соревнований по фигур�
ному катанию в шоу�программе
Ильи Авербуха и Ирины Лоба�
чевой «Итальянский карнавал».
А в сентябре на «Первом кана�
ле» стартовал ставший самым
рейтинговым на российском те�
левидении проект «Звёзды на
льду» с участием всё тех же име�
нитых фигуристов, пару которым
составили звёзды театра, кино
и шоу�бизнеса. Несколько ме�
сяцев субботними вечерами
многомиллионная аудитория,
припав к телеэкранам, наблю�
дала за перипетиями своеоб�
разной «фабрики звёзд» на льду,
переживала за полюбившиеся
пары.

В марте в Воронеже в капитально обновленном Дворце спорта
«Юбилейный» пройдут гастроли участников одного из самых
популярных телепроектов «Первого канала» � «Звёзды на льду».

Теперь участники телепроек�
та «Звёзды на льду» проедут по
42 городам России, ближнему и
дальнему зарубежью с большим
туром. Гастроли планируются
даже в Арабских Эмиратах. В
Черноземье мы увидим шоу ори�
ентировочно 15 марта. В планах
тура значатся Воронеж, Липецк
и Старый Оскол, под вопросом
пока Белгород. Генеральным
спонсором данного проекта в
нашем городе выступает фирма
«Синтез», а организаторами шоу
является благотворительный
фонд «Возрождение детского
спорта» и «Сити�клуб».

Кстати, организаторы тура
обещают, что воронежцы обяза�
тельно встретятся и с титулован�
ными фигуристами � Романом
Костомаровым, Татьяной Нав�
кой, Александром Жулиным,

Алексеем Тихоновым, Алексеем
Ягудиным, Еленой Бережной,
Антоном Сихарулидзе, Анной
Семенович, Максимом Марини�
ным, их не менее звёздными
партнерами � Екатериной Гусе�
вой, Маратом Башаровым, Ин�
геборгой Дапкунайте, Анной
Большовой, Оксаной Пушкиной,
Валерием Сюткиным, Игорем
Бутманом. Не исключено, что
участие в программе примут и
известные иностранные фигури�
сты.

И еще. По уже сложившейся
традиции за пару часов до шоу
чемпионы фигурного катания
дадут юным воронежским фигу�
ристам � воспитанникам детских
спортшкол и просто любителям �
уроки «мастер�класса».

Сергей КРОЙЧИК.

СПОРТ

Какова цена травмы?
Очередные выходные, очередной, пятый по сче�
ту, этап Кубка мира по бобслею. На сей раз он
проходил в австрийском городе Иглс. Как и на
предыдущем этапе, наш земляк Дмитрий Степуш�

кин из�за травмы ноги не принимал участия в заездах бобов�
двоек. Пару пилоту составил Орешников (на предыдущих
стартах в роли разгоняющего выступал Труненков), но ре�
зультат все тот же – далеко за призовой тройкой, а также за
шестеркой и даже десяткой. Так и не найдет обслуживающий
персонал сборной России оптимальные полозья для экипа�
жа боба�двойки (или с заточкой не угадывает). В итоге наша
пара идет на 11�м месте в общем зачете.

А вот экипаж четверки с тем же пилотом и со всеми выше�
перечисленными разгоняющими опять финишировал вто�
рым (как и в первенстве континента неделей назад). Задел,
составленный на трех декабрьских этапах Кубка, позволяет
нашим атлетам сохранять лидерство в общем зачете. Прав�
да, разрыв в очках с главными конкурентами неуклонно
сокращается (как тут не сожалеть о травме главного разгоня�
ющего Степушкина), поэтому борьба на заключительном эта�
пе данного соревнования обострится до предела.

Соревнования эти пройдут в итальянском местечке Чеза�
на с 9�го по 11 февраля. Они будут венчать и первый сезон
четырехлетнего олимпийского цикла, и чемпионат мира, стар�
тующий в Санкт�Морице  (Швейцария) на этой неделе.

Конечная цель экипажа  Попова, как минимум, одна золо�
тая медаль на двух обозначенных стартах. Сами понимаете,
в какую цену выливается травмированная нога Дмитрия
Степушкина.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Проигрышный дубль
На этой неделе свои заключительные матчи в
первом круге первенства России среди женс�
ких команд суперлиги «Б» провела воронежская
«Согдиана�СКИФ». 18 января наш коллектив встре�

тился на площадке родного спорткомплекса ВГИФКа с ко�
мандой «Тверичанка�2000». Как ни старались хозяйки пар�
кета, но одолеть команду гостей, в рядах которой блистала
известная по выступлениям за сборную России центровая

Марина Бурмистрова (рост 205 см), так и не удалось. Итог –
57:53 в их пользу.

А 20 января воронежцы провели игру с одним из лидеров
соревнований, дублем подмосковного «Динамо», которое воз�
главляет известный в прошлом игрок Галина Воронина (кста�
ти, родилась в Воронежской области).

В принципе, наши девчата сыграли на хорошем уровне и
вполне заслуживали победы, но… В заключительной четвер�
ти площадку за пять персональных замечаний покинули игро�
ки основы Наталья Мовилян и Елена Ирхина, что добавило
хозяйкам проблем, которых и без того хватало. Опять пораже�
ние – 60:68.

На данный момент «Согдиана�СКИФ» занимает в турнир�
ной таблице 16�е место из 18 участников. Уже в ближайшую
субботу, 27 января, стартует второй круг соревнований.

Виктория ПЕРЕГУДОВА.

Не хватило силенок
На протяжении пяти дней в СК «Согдиана» прохо�
дил полуфинальный турнир первенства России
среди юношей 1992 года рождения. К сожалению,
сборная нашей области, которой руководили трене�

ры Виталий Кириченко и Василий Скоморохов, не смогла
пробиться в тройку призеров, что давало право на выход в
финальную часть соревнований.

Хозяева стартовали с обидного поражения от сборной
Краснодарского края: на протяжении всего матча вели в
счете и ни в чем не уступали более опытному сопернику, но в
концовке удача улыбнулась полпредам Кубани. На следую�
щий день наша команда камня на камне не оставила от
будущего победителя полуфинала – команды Мурманска �
79:52. После успеха земляки провели встречи со сборной
Московской области и с ЦСКА, но оба раза воронежским
мальчишкам просто не хватало сил на концовку, в результате
чего они терпели поражения.

В заключительный день хозяева провели матч со сборной
Самарской области и добились�таки победы, позволившей
им занять в итоге лишь пятое место. Победителем соревнова�
ний стали мурманские баскетболисты, переигравшие в пос�
леднем туре ЦСКА. Помимо этих двух команд путевку в финал
завоевала сборная Московской области.

Сергей БОГАЧЕВ.

Ответы на кроссворд
(20 января)

По горизонтали: 7. Петарда.
8. Пуловер. 11. Массаж. 12. Гра�
нат. 13. Дракула. 14. Соната. 16.
Ниобий. 18. Волан. 20.Караян. 21.
Кошара. 22. Телекс. 24. Чехонь.
26. Ампир. 28. Пассат. 31. Бар�
ток. 33. «Роксана». 34. Мерсье.
35. Нагано. 36. Камелот. 37. Оже�
ледь.

По вертикали: 1. Педагог. 2.
Каисса. 3. Одежда. 4. Курган. 5.
Монако. 6. Механик. 9. Дракон.
10. Прусак. 15. Тарелка. 17. Ива�
нова. 18. Вятка. 19. Номер. 23.
Смоква. 24. Чикаго. 25. Такелаж.
27. Торнадо. 29. Сислей. 30. Тре�
мор. 31. Банджо. 32. Ригель.

По горизонтали: 5. Трагедия Шекспира. 6. Вид сонета. 10.
Многочлен. 11. Большая лопата. 12. Плавучая опора наплавного
моста. 13. Титул нецарствующего члена королевского дома. 15.
Исправление в тексте, сделанное от руки. 17. Автор романа «Лез�
вие бритвы». 19. Место с оцарапанной кожей. 21. Информация о
потребительских свойствах товаров и услуг. 23. Утес с крутыми
склонами. 24. Фотография. 26. Певец, поющий перед хором. 27.
Точка небесной сферы. 28. Растительность на лице. 29. Американ�
ский поэт.

По вертикали: 1. Переносное жилище туриста. 2. Инстру�
мент для нарезания наружной резьбы. 3. Штемпель. 4. Французс�
кий поэт. 7. Орфография. 8. Область медицины. 9. Способность
вещества пропускать через себя тепло, ток, звук. 13. Горный
массив в Греции. 14. Богиня земледелия в римской мифологии.
16. Китайская крапива. 18. Театральная галерка. 20. Канал для
отвода дыма из трубы. 22. Человек очень маленького роста. 25.
Потомок от брака русских поселенцев на Аляске с эскимосами. 26.
Роман Драйзера.

Составил Владимир КИРИН.


